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O Governo Federal atendeu a um pedido do governador Wilson Lima e confirmou que o Amazonas 
será reconhecido como área livre de febre aftosa sem vacinação, a partir do dia 2 de maio, quando 
a aplicação da vacina contra a doença será interrompida no Estado.
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A Prefeitura de Manaus, 
por meio da Secreta-
ria Municipal de In-
fraestrutura (Seminf), 

implantou uma força-tarefa 
para intensificar os serviços 
de limpeza e desobstrução de 
caixas coletoras nos bairros 
Centro, Betânia e Morro da Li-
berdade, na zona Sul da cidade. 
Nesta segunda-feira (25), as 
equipes do Distrito de Obras 
atuaram de forma emergen-
cial para reduzir os danos da 
forte chuva do último fim de 
semana e, ainda, prevenir as 
intempéries dos próximos dias.   

“Estamos atentos em todas 
as zonas da cidade, dando as-
sistência por meio dos nossos 
Distritos de Obras nas ocor-
rências das chuvas. A área do 
Centro é uma área que sofre 
bastante, principalmente nas 
ruas próximas às feiras. São 
muitos bueiros e, infelizmen-
te, lixos são descartados de 
forma irregular. Realizamos Prefeitura intensifica serviços de limpeza e desobstrução de bueiros no Centro, Betânia e Morro da Liberdade

DIVULGAÇÃO

Serviços de desobstrução de 
bueiros são intensificados

manutenção constante para 
não prejudicar os comercian-
tes e permissionários que 
trabalham por aqui”, afirma o 
secretário de Obras, Renato 
Junior.

Uma equipe trabalha com 
o auxílio de hidrojato na lim-
peza e desobstrução da caixa 
coletora da rua Barão de São 
Domingos, próximo à feira da 
Banana. Em outro ponto do 
Centro, os trabalhadores exe-
cutam a desobstrução na caixa 
da rua Henrique Martins com a 
rua Barroso. Essa é a segunda 
semana consecutiva dos tra-
balhos na área, para prevenir 
alagamentos.

O comerciante Codriano Ri-
beiro, 65, trabalha há 10 anos 
no Centro e compartilha as 
dificuldades. “Quando a chuva 
é muito forte, entra água até 
para dentro das lojas. Ontem, 
não estávamos aqui, mas a 
chuva durou o dia todo e fi-
cou tudo submerso. Ainda bem 
que chegamos aqui hoje e as 
máquinas da prefeitura estão 
atuando, só temos de agra-
decer”.

Na rua Adalberto Vale, no 
Morro da Liberdade, uma 
equipe ficou concentrada na 
retirada de garrafas pets, lixos, 
sacola plástica e garrafas de 
vidro da caixa coletora. Em pa-
ralelo, trabalhadores execu-
tam a limpeza e desobstrução 
em outros pontos no bairro da 
Betânia.

A prefeitura atua também 
com serviços de recuperação 
de drenagem, contenção de 
erosão e desassoreamen-
to de igarapés, essenciais 
para minimizar os impac-
tos que o período chuvo-
so provoca, principalmente  
nas áreas mais críticas.

Prefeitura realiza 
uma força-tarefa 
de limpeza e 
desobstrução de 
caixas coletoras em 
bairos e no Centro



“Amazonas Meu Lar”
A Prefeitura de Manaus, por 

meio do Implurb, entregou, on-
tem (25), a certidão de apro-
vação de projeto do programa 
“Amazonas Meu Lar” para a Se-
durb. Trata-se da área conheci-
da como igarapé da Cachoeira 
Grande, que foi alvo de incêndio 
há décadas, no bairro São Jorge, 
zona Oeste da cidade.

As certidões de aprovação de 
projeto serão entregues para 
as duas quadras habitacionais 
que serão construídas nas ruas 
Arthur Bernardes, no bairro São 
Geraldo, zona Centro-Sul, e na 
Kako Caminha e Presidente 
Vargas, zona Sul, por meio do 
“Amazonas Meu Lar”.

Ainda sem solução
Quem mandou matar Bolso-

naro? A pergunta voltou a figurar 
nas redes sociais neste domingo 
(24), após a prisão dos suspeitos 
de mandar matar a vereadora do 
Rio de Janeiro, Marielle Fran-
co (Psol), e o motorista dela, 
Anderson Gomes, ambos foram 
assassinados em março de 2018.

Após extensas investigações 
em conjunto, chegaram ao de-
putado federal Chiquinho Bra-
zão, do partido União Brasil do 
Rio de Janeiro; o irmão dele e 
conselheiro no TCE-RJ, Domin-
gos Brazão; e Rivaldo Barbosa, 
que na época, atuava como che-
fe da Polícia Civil do Rio de Janei-
ro. Todos os três foram presos.

Investigação concluída
O ministro da Justiça, Ricardo 

Lewandowski, disse que o caso 
da ex-vereadora Marielle Fran-
co (Psol-RJ) está encerrado, por 
enquanto. A declaração ocorreu 
durante entrevista coletiva, nes-
te domingo, 24, com o diretor-
-geral da Polícia Federal (PF), 
Andrei Rodrigues.

Para Lewandowski, a prisão 
dos supostos mandantes do as-
sassinato de Marielle, em 2018, 
é uma “vitória do Estado brasi-
leiro”. De acordo com Lewan-
dowski, a identificação dos sus-
peitos conclui que os “trabalhos 
foram dados como encerrados”.

Expulsão do União BR
A Executiva Nacional do União 

Brasil aprovou, por unanimida-
de, a expulsão do deputado fe-
deral Chiquinho Brazão (RJ) do 
partido. A decisão foi anunciada 
na noite de domingo (24), após 
ser preso, suspeito de mandar 
matar a vereadora Marielle 
Franco. De acordo com a nota 
divulgada pela legenda, Brazão 
teve a filiação partidária can-
celada.

A representação contra Chi-
quinho Brazão foi apresentada 
pelo deputado federal Alexan-
dre Leite (União-SP) e relata-
da pelo senador Efraim Filho 
(União-PB).

Projeto Manaus Legal
O Projeto de Lei 080/2023 

da vereadora Thaysa Lippy (PP), 
que institui o Projeto Manaus 
Legal para o ensino da Consti-
tuição Federal aos alunos nas 
escolas públicas municipais de 
Manaus não foi bem-recebido 
pelo Executivo Municipal, nem 
mesmo por profissionais da 
educação.

Um dos motivos é que, logo no 
primeiro artigo, o projeto esta-
belece parceiras entre as facul-
dades e universidades públicas 
e privadas para a realização das 
aulas. No segundo parágrafo, a 
vereadora descreve como a par-
ceria deve acontecer.

Ganhando destaque
A vereadora Brena Dianná 

está ganhando mais destaque 
na cidade de Parintins. Isso por-
que, após ter sido escolhida pelo 
presidente do União Brasil, o go-
vernador do Amazonas, Wilson 
Lima, para ser a líder da sigla no 
município, protagonizou como 
a pessoa que deve ser lançada 

como pré-candidata ao cargo 
do executivo na ilha da magia.

Na última sexta (23), Dian-
ná  acompanhou o governador 
durante a inauguração de um 
centro de lazer, que foi constru-
ído para  receber pessoas com 
Transtorno do Espectro Autista 
(TEA). 

Pré-candidatura lançada
O novo presidente do União 

Brasil, Antônio Rueda, parti-
cipou, ontem (25), às 19h, do 
lançamento da pré-candidatura 
a prefeito de Manaus do presi-
dente da Assembleia Legislativa 
do Amazonas, deputado Rober-
to Cidade (UB). 

O evento, que contou ainda 
com a participação do governa-
dor Wilson Lima (UB), aconteceu 
na sede do partido, no bairro 
Adrianópolis, Zona Centro-Sul 
de Manaus. 

Presidente do Diretório Esta-
dual do União Brasil, Wilson Lima 
é um dos maiores entusiastas da 
candidatura de Roberto Cidade.

Polo Naval do Amazonas
A Central Única dos Trabalha-

dores do Amazonas (CUT-AM) 
e a Confederação Nacional dos 
Metalúrgicos (CNM) receberam 
em Manaus neste final de se-
mana o presidente da Frente 
Parlamentar da Indústria Na-
val, deputado federal Alexandre 
Lindenmeyer (PT-RS), e cum-
priram agenda nos estaleiros 
Beconal e Juruá para discutir 
funcionamento, mão de obra e 
empregabilidade no setor naval 
no estado. 

O objetivo da visita ao Amazo-
nas foi conhecer as instalações, 
verificar as atividades em anda-
mento e discutir as perspectivas 
de novas encomendas e serviços 
para o polo naval. 

Encerrando a filiação
O Tribunal Superior Eleitoral 

(TSE) alerta para quem tem in-
teresse em se candidatar para 
as Eleições Municipais de 2024, 
que o prazo está se encerran-
do no próximo dia 6 (seis me-
ses antes do 1º turno). Esta é a 

data-limite para estar filiado ao 
partido político pelo qual deseja 
concorrer.

Havendo fusão ou incorpora-
ção de partidos após esse pra-
zo, será considerada a data de 
filiação do candidato à legenda 
de origem. Além disso, se for 
identificada a coexistência de 
filiações, prevalecerá a mais re-
cente, devendo a Justiça Eleito-
ral determinar o cancelamento 
das demais. 

‘Candidatos’ de Nikolas
É de praxe que o deputado fe-

deral Nikolas Ferreira (PL) atrai 
multidões por onde passa. Em 
Manaus, no último sábado (23), 
mais de 600 pessoas foram ao 
evento realizado no Centro de 
Convenções do Amazonas Vasco 
Vasques, na zona Centro-Sul de 
Manaus.

No centro de convenções, o 
deputado federal reencontrou 
o influenciador Jean Batista, e 
o chamou de “meu vereador”. 
Nikolas postou no Instagram 
uma foto com o colega deputado 

federal Capitão Alberto Neto, o 
intitulando “futuro prefeito de 
Manaus”, com a deputada es-
tadual Débora Menezes, intitu-
lando-a “futura federal”.

Reconhecimento
O estado do Amazonas foi re-

conhecido como área livre de fe-
bre aftosa pelo governo federal, 
junto com os estados do Amapá, 
Bahia, Goiás, Roraima, São Paulo, 
entre outros.

A medida foi publicada na Por-
taria nº 665, de 21 de marços de 
2024, do Ministério da Agricultu-
ra e Pecuária (Mapa), no Diário 
Oficial da União desta segunda-
-feira (25).   Com isso, a partir 
do dia 2 de maio, a vacinação 
dos rebanhos contra a doença 
nesses locais será suspensa.

Fransuá no PSD
O vereador Fransuá anunciou 

sua filiação ao Partido Social 
Democrático (PSD), partido pelo 
qual deve concorrer à reeleição. 
O parlamentar expressou grati-
dão ao senador Omar Aziz, res-
saltando o acolhimento caloroso 
recebido no partido.

Fransuá, que há mais de dez 
dias deixou o Partido Verde (PV), 
é, por enquanto, o único re-
presentante do PSD na Câmara 
Municipal de Manaus.

A entrada de Fransuá no PSD 
pode desencadear uma série de 
movimentações políticas, com 
potencial para reconfigurar 
alianças para o pleito que es-
colherá o prefeito de Manaus 
para o quadriênio 2026-2030.

Locação de carros
O governo Lula destinou um 

valor de R$ 7,5 milhões para 
gastar com a locação de car-
ros e contratação de motoristas 
para a Advocacia-Geral da União 
(AGU). O termo de referência 
publicado no dia 22 de março de 
2024 traz detalhes sobre o con-
trato de locação de bens móveis 
que tem validade de 30 meses.

A empresa contratada terá 
que oferecer funcionários tan-
to para a condução de veículos 
executivos e leves, quanto para 
veículos pesados e utilitários. O 
documento também traz exi-
gências em relação aos modelos 
de veículos de interesse da AGU.

18 anos no poder
O presidente da Venezuela, 

Nicolás Maduro, formalizou on-
tem (25) a sua candidatura à 
reeleição perante a autoridade 
eleitoral do país, acusado de ser-
vir o chavismo e de montar um 
cerco para impedir a nomeação 
da coalizão de oposição liderada 
por María Corina Machado.

Maduro aspira a um terceiro 
mandato nas eleições marcadas 
para 28 de julho, o que esten-
deria a sua gestão a 18 anos no 
poder, quatro a mais que o seu 
antecessor Hugo Chávez. 

Deputados do Amazonas assumem cargos em 
12 comissões da Câmara Federal

A Câmara dos Deputados elegeu os presidentes e membros de 28 das 30 comissões permanentes da casa legislativa. Os parla-
mentares do Amazonas ocuparão cargos estratégicos em diversas comissões.

O deputado Silas Câmara (Republicanos) é único da bancada amazonense que assumiu uma presidência de Comissão em Brasília. 
Ele foi eleito presidente da Comissão de Comunicação (CCOM) e também é titular da Comissão de Integração Nacional e Desenvol-
vimento Regional.

Adail é o único deputado da bancada que vai atuar em apenas uma das comissões já formadas. Ele é membro na de Finanças e 
Tributação. 

O deputado federal Capitão Alberto Neto (PL) é titular na Comissão de Constituição e Justiça e de Cidadania (CCJC). Além disso, 
ele desempenhará o papel de suplente nas Comissões de Educação, Finanças e Tributação e do Trabalho. Ele também foi eleito 
presidente da Frente Parlamentar Mista do Sistema Penitenciário. 

Amom Mandel (Cidadania) assumiu a titularidade na Comissão da Saúde, concentrando esforços para o tratamento do Transtorno 
do Espectro Autista (TEA) entre outras. Ele também desempenhará funções como titular nas Comissões de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável, além da de Relações Exteriores e Defesa Nacional. 

Sidney Leite e Pauderney Avelino na Comissão de Finanças e Tributação. Pauderney Avelino também é suplente nas Comissões 
de Constituição e Justiça e Educação. 

Saullo Vianna (União Brasil) assume como titular nas comissões de Turismo e Desporto e suplente nas de Integração Nacional e 
Desenvolvimento Regional. Átila Lins (PSD), além de integrar a de Turismo, é titular nas comissões da Amazônia e dos Povos Origi-
nários, na de Relações Exteriores e na de Defesa Nacional, enquanto atua como suplente em outras comissões estratégicas.

Ao atleta Victório Cestaro, membro do Bolsa Esporte Estadual e do 
Projeto Amazonas nas Olimpíadas de Paris 2024, que participa hoje (26) 
da premiação dos melhores atletas do ano, realizada pela Confederação 
Brasileira do Desporto Universitário (CBDU).  O amazonense destaque 
no basquete 3×3 foi indicado ao evento esportivo de nível nacional, 
juntamente com os melhores atletas do país, em diversas modalidades. 

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Ao fechamento de mais de 750 lojas no Brasil da rede varejo. Além 
das lojas Americanas (159), estão na lista: Marisa (89), Carrefour (123), 
Casas Bahia (38). Embora todas as empresas da lista façam parte do 
mesmo setor – o varejo – e tenham enfrentado problemas comuns nos 
últimos anos – como a pandemia, seguida por surto inflacionário, aperto 
monetário e avanço da inadimplência –, o fechamento maciço de lojas 
ocorre por motivos diferentes.

Manaus, terça-feira, 26 de março de 2024
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Que Marielle possa descansar em paz

Editorial
Após seis anos de uma investigação repleta de reviravoltas, o 

caso assassinato de Marielle Franco e seu motorista, Anderson 
Gomes, chega a uma conclusão surpreendente e distante das 
especulações e acusações que dominaram o cenário político 
e midiático brasileiro durante todo esse período. A descoberta 
de que os mandantes do crime foram os irmãos Domingos e 
Chiquinho Brazão, ambos ex-colegas de Marielle na Câmara 
Municipal do Rio de Janeiro, coloca um ponto final em uma 
narrativa que, por anos, lançou sombras sobre a figura do ex-
-presidente Jair Bolsonaro e sua família.

Durante os anos em que o caso permaneceu em aberto, a 
atribuição da culpa ao ex-presidente e sua família por parte 
de ativistas, políticos de esquerda e uma parcela significativa 
da imprensa tradicional brasileira gerou um custo político e 
eleitoral considerável. A associação direta ou indireta de Bol-
sonaro ao crime contribuiu para a construção de uma imagem 
negativa, reforçando estereótipos e preconceitos já existentes 
contra o ex-presidente, além de alimentar uma polarização já 
intensa na sociedade brasileira.

Agora, diante da conclusão da investigação que afasta 
qualquer envolvimento da família Bolsonaro no crime, surge 
a questão: como recuperar o que foi perdido? Provavelmente, 
não será possível, uma vez que o caso Marielle, muito pro-
vavelmente, teve repercussão no resultado de uma eleição 
presidencial, o que, literalmente, pode ter alterado o curso 
da história do Brasil. 

Seria desejável se houvesse um reconhecimento público das 
conclusões da investigação por parte daqueles que, ao longo 
dos anos, contribuíram para a propagação da narrativa equivo-
cada. A retratação, embora não apague o passado, pode servir 
como um passo importante para a reconstrução da confiança 
e para o estabelecimento de um diálogo mais construtivo e 
baseado em fatos. Mas, alguém acredita que qualquer um dos 
que cobraram de Bolsonaro a morte de Marielle se retratará? 

Não haverá retratação alguma, mas a verdade, embora tardia, 
oferece uma oportunidade para reflexão e mudança. A história 
do caso Marielle Franco revela as consequências nefastas que 
a precipitação, o partidarismo e a desinformação podem ter 
sobre indivíduos e sobre o tecido social como um todo. Resta 
saber se os atores envolvidos estarão dispostos a aprender com 
os erros e a trabalhar juntos por um futuro onde a justiça e a 
verdade prevaleçam sobre as disputas políticas e ideológicas.
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“O Brasil voltou: voltou a ser bagunça que era”

Lula estende tapete para Macron, francês que 
hostiliza o Brasil

Golpe baixo
Além de mentir, Macron agiu 

para inviabilizar o que pudesse 
beneficiar o Brasil, como o acordo 
Mercosul-União Europeia, pres-
tes a ser celebrado.

Lacração permitida
Lula aceitou a exigência lacra-

dora de Macron de na terça (26), 
ir recebê-lo em Belém, sede da 
COP 30, e não na capital, como 
prevê o protocolo.

Agro como alvo
Macron impôs exigências in-

cumpríveis ao agro brasileiro, ba-
seadas em mentiras, claro, como 
forma de proteger o ineficiente 
agro europeu.

‘Feiúra’ como pretexto
O francês passou a perseguir 

o Brasil após o então presiden-
te Bolsonaro citar a “feiúra” da 
mulher, Brigitte Macron, 25 anos 
mais velha que ele.

Já são 266 frentes parlamen-
tares no Congresso

Após uma deputada do Psol 
protocolar a criação da “Frente 
Parlamentar do Livro, da Leitura 
e da Escrita”, já são 266 frentes 
parlamentares em “funciona-
mento” no Congresso Nacional, 
na atual legislatura. O ano na Câ-
mara e no Senado mal começou, 
mas este ano já foram criados 
três grupos, entre eles a de “apoio 
ao acolhimento humanitário de 
migrantes e refugiados” e outro 
em defesa do “empreendedoris-
mo rural”.

Muy espertos
Dois espertos deputados lide-

ram dez frentes parlamentares, 
cinco cada: Felipe Carreras (PSB-
-PE) e Celso Russomano (PP-SP).

Junto e misturado
Temas das frentes dos dois de-

putados vão da defesa da aviação 
civil, da nutrição, até a defesa do 
comércio de moto peças e da 
Polícia Federal.

Frentes S.A.
A petista Erika Kokay (DF) coor-

dena quatro frentes, assim como 
Carlos Henrique Gaguim (União-
-TO), Flávia Morais (PDT-GO), en-
tre outros.

Quem precisa de sigilo
Após Lula decretar sigilo secular 

a 1339 pedidos de informação, 
Carla Zambelli (PL-SP) resga-
tou vídeo do petista com o título 
“Quem é honesto não precisa de 
sigilo”. Lula ainda diz, “se é bom, 
não precisa esconder”.

Só federação
Não se trata de fusão. O senador 

Ciro Nogueira (PI) já esclareceu 
que não haverá fusão do União 
Brasil com o PP, que preside, e 
sim uma federação. Disse que os 
partidos não têm interesse em 
fusão.

Ele gosta é de luxo
A deputada paulista Rosana 

Valle destacou R$65,9 milhões 
gastos por Lula em viagens mundo 
afora para lembrar que dormita no 
Congresso projeto dela que obriga 
presidentes a se hospedarem em 
embaixadas.

Curiosidade
Rogério Marinho (RN), líder da 

oposição no Senado, apontou 
curiosidade sobre o noticiário po-
lítico: “O inquérito das fake news 
continua sob sigilo, mas toda a 
imprensa tem acesso”.

Investigado investigando
A procuradora da República 

Monique Cheker diz que denún-
cias de coação em colaboração 
premiada não deveriam ser apu-
radas própria Polícia, e lembra 
das investigações autônomas do 
Ministério Público.

Preço da incompetência
O senador Flávio Bolsonaro (PL-

-RJ) tem explicação para bloqueio 
bilionário do orçamento: “o go-
verno não faz o dever de casa e 

Deputado Ricardo Salles (PL-SP) ironiza recorrente bordão da esquerda

depois fica tentando tapar o sol 
com a peneira”. Diz que é o preço 
da incompetência.

Frente das frentes
São tantas as frentes parla-

mentares no Congresso (266), 
que 14 não têm líder por falta de 
deputado ou senador. Algumas 
até tratam de temas relevantes, 
como a da Transparência Pública, 
com 228 membros.

Obra dos gastadores
O Ministério do Planejamento 

de Simone Tebet, dama do Or-
çamento Federal, anunciou que 
o governo Lula (PT) já reverteu a 
expectativa de superávit em 2024. 
Virou déficit de R$9,3 bilhões. E a 
gente pagando.

Pensando bem...
...é o tempo da delação nada-

-premiada.

Poder sem Pudor
Petista língua solta
Remígio Todeschini, ex-tesourei-

ro da CUT, falava alto em razão de 
uma deficiência auditiva, mas era 
famoso também pela falta de tato. 
Ao dirigir uma seção do Conselho 
Deliberativo do Fundo de Amparo 
ao Trabalhador (FAT), impaciente 
com a fala do conselheiro Rodolfo 
Tavares, da Confederação Nacional 
da Agricultura, o petista se virou para 
o economista Carlos Augusto Gon-
çalves, que secretariava a reunião, 
e, sem perceber que o microfone 
estava aberto e ampliava sua voz 
para toda a sala, “segredou”: “Car-
los Augusto, esse Rodolfo Tavares, 
além de direita, é um filho da p(*)!” 
A reunião, obviamente, acabou.

O presidente Lula (PT) recomendou protocolo especial, com todas as homenagens, na recepção do pre-
sidente francês Emmanuel Macron, que se tem caracterizado por iniciativas de hostilidade ao Brasil. Nas 
redes sociais, Macron divulgou alegações mentirosas para prejudicar o Brasil, como no caso de uma foto 
de incêndio na floresta em território peruano, feita 20 anos antes, de autor já falecido, como “prova” de 
que o Brasil estaria destruindo a Amazônia por meio de incêndios criminosos etc.O que meu gato pensa de mim?

Entender o que os gatos pensam de seus donos é uma questão 
que intriga muitos amantes de felinos. Enquanto os cães são co-
nhecidos por sua expressão aberta de amor e lealdade aos seus 
tutores, onde lambidas e muita baba fazem parte da recepção 
calorosa, os gatos muitas vezes são vistos como animais mais 
reservados e independentes, sem amor suficiente para fazer uma 
grande festa. No entanto, estudos e observações fornecem insights 
valiosos sobre a relação entre gatos e seus donos.

Os gatos, sendo animais territorialistas e independentes por 
natureza, muitas vezes formam laços profundos com seus donos, 
embora possam não demonstrar sua afeição da mesma forma 
que os cães. Eles têm suas próprias maneiras sutis de mostrar 
amor e apreciação, como ronronar, esfregar-se nas pernas dos 
seus tutores e até mesmo trazer “presentes” de caça. É injusto 
comparar as duas especieis. Os gatos amam de forma indepen-
dente e muito mais elegante, rs. 

A forma como os gatos veem seus tutores está relacionada muito 
mais com as experiências positivas que passam juntos diariamente 
do que com rodopios. Se o felino recebe carinho, alimentação, 
interação e segurança do seu dono, ele provavelmente terá uma 
visão positiva dessa pessoa. Por outro lado, se um gato se sente 
ameaçado ou maltratado por essa pessoa, é provável que ele a 
evite ou mostre sinais de medo e desconforto em sua presença, 
podendo até ser agressivo para se defender.

Os gatos também são sensíveis aos padrões de comportamento 
e rotina dos seus donos. Eles se acostumam com as rotinas diárias 
de alimentação, brincadeiras e carinho, e muitas vezes mostram 
sinais de ansiedade ou descontentamento quando essas rotinas 
são alteradas. Isso sugere que os gatos não apenas reconhecem 
seus donos como fontes de conforto e segurança, mas também 
dependem deles para manter uma sensação de estabilidade e 
previsibilidade em suas vidas. Por esse motivo, é importante que 
as interações sejam previsíveis e diárias sempre no mesmo horário.

Além disso, esses animais têm uma habilidade notável de per-
ceber as emoções e o estado de espírito das pessoas da casa, 
especialmente daquela que eles tem mais afinidade. Eles são 
sensíveis às mudanças de humor e podem agir de forma a confortar 
e acalmar seus tutores quando estão tristes ou estressados. Esse 
comportamento sugere uma conexão emocional profunda entre 
os gatos e seus donos, baseada na empatia e no vínculo emocional 
compartilhado. Por isso que, às vezes, o “amassar pãozinho” chega 
no momento em que a gente mais precisa.

Eles parecem mais reservados em expressar sua afeição em 
comparação com os cães, porém sua relação com seus donos é 
complexa e significativa. Os gatos reconhecem e valorizam seus 
tutores como fontes de amor, segurança e conforto, e sua presença 
enriquece as vidas de ambos de maneiras únicas e especiais. Só 
convive bem com esses animais quem consegue amar de forma 
independente e desapegada, sem dependência emocional, o que 
pode prejudicar a saúde desses animais. E caso isso aconteça, 
lembre-se de que a Unidade de Saúde Felina conta com uma 
equipe especializada em saúde física e mental para assistir de 
forma ampla os amores felinos da sua vida.

Ludmila Andrade
é Médica veterinária formada pela ESBAM, Pós-gradu-
ada em Medicina Felina pela QUALITTAS e Associada 
a AAFP, ISFM, ABFel.
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Deputados promovem serviços para pessoas com TEA
MÊS AZUL

A abertura do Mês Azul, 
alusivo à Conscientização 
do Autismo, vai contar 
com uma Sessão Especial 
inédita dos deputados es-
taduais Cabo Maciel (PL), 
Dr.a Mayara Pinheiro Reis 
(Republicanos) e João Luiz 
(Republicanos) no dia 1º 
de abril, no Salão Bossa 
Nova da Arena da Amazô-
nia, localizado na Avenida 
Constantino Nery, na Zona 
Centro-Sul de Manaus.

Com Leis, indicativos, 
requerimentos e vasto 
trabalho na Assembleia 
Legislativa do Estado do 
Amazonas (Aleam) voltado 
às pessoas com Transtorno 
do Espectro Autista (TEA), 
os parlamentares levarão 
para a ação, em parceria 
com órgãos do Governo 
do Amazonas e entidades, 
a emissão da Carteira de 
Identificação da Pessoa 
com Transtorno do Espec-
tro Autista (CIPTEA), feira 
inclusiva da saúde, servi-
ços de beleza e bem-estar, 
dentre outros.

“Esse será um momento 
de sensibilização e apren-
dizado, onde juntos pode-
mos construir uma socie-
dade mais acolhedora e 
inclusiva para todos. Esta-
mos trabalhando todos os 
dias na Assembleia Legis-
lativa para construção de 
leis e trabalhos voltados 
às pessoas com TEA, então, 
considero essa ação inédita 
com a união dos poderes 
Legislativo e Executivo a 
favor da nossa população”, 
destacou o deputado João 
Luiz.

Para a deputada Dr.a 
Mayara, a ação é uma opor-
tunidade de integração das 
famílias com o Poder Públi-
co sobre o trabalho realiza-
do na Aleam em prol das 
pessoas com TEA e o que 
ainda pode ser feito.

“Teremos diversas ati-
vidades na abertura do 
evento e uma exposição 
na Assembleia, ao longo 
da semana, com intuito de 
chamar atenção e cons-
cientizar a sociedade sobre 

este assunto tão pertinen-
te. A pessoa com TEA tem 
suas particularidades, mas 
é nosso dever promover 
inclusão, aceitação e res-
peito. Estamos aqui unidos 
para ouvir esses familiares, 
essas associações, e traba-
lhar em prol de políticas 
de atenção integrada de 
serviços, não só na saúde, 
mas na assistência tam-
bém. Com certeza ajudaria 
essas famílias que tanto 
precisam do olhar do Poder 
Público”, pontuou.

Segundo o deputado 
Cabo Maciel, a participa-
ção da sociedade amazo-
nense é fundamental para 
enriquecer as discussões e 
fortalecer o compromisso 
com a inclusão e o enten-
dimento do autismo.

“O verdadeiro poder 
de transformação surge 
quando cada indivíduo, de 
mãos dadas com a socie-
dade, se compromete a 
compreender, apoiar e ca-
pacitar aqueles que vivem 
com autismo. É na união 

DIVULGAÇÃO

 Dra. Mayara, Cabo Maciel, e João Luiz promovem ação inédita

União contra exploração sexual 
durante Festival de Parintins
Agências da ONU 
reforçam atuação do 
Estado no combate 
à violência sexual de 
meninas e mulheres

DIVULGAÇÃO

O Governo do Ama-
zonas e as agên-
cias da Organiza-
ção das Nações 

Unidas (ONU) estão unin-
do forças para tornar o 57º 
Festival de Parintins ainda 
mais seguro para crianças, 
adolescentes e mulheres. 
A Secretaria de Justiça, Di-
reitos Humanos e Cidada-
nia (Sejusc) assinou dois 
termos de Cooperação 
Técnica para reforçar as 
ações conjuntas de com-
bate à exploração sexual 
e violência de gênero. 

As parcerias foram fir-
madas com o Fundo das 
Nações Unidas para a In-
fância (Unicef) e o Fundo 
de População das Nações 
Unidas (Unfpa), durante 
evento na sexta-feira (22), 
em Parintins, distante 369 
quilômetros de Manaus. 

Ao lado dos servidores 
do Estado, as agências vão 
reforçar o combate à ex-
ploração sexual de crian-
ças e adolescentes e à 
violência de gênero contra 
mulher, durante o período 
em que o movimento na 
cidade é intenso com a 
presença de visitantes. 

Este é o segundo ano 
consecutivo em que as 
medidas são fortalecidas 
no município, durante o 
festival. Em 2023, o Uni-
cef treinou conselheiros 
tutelares de Parintins e 
capacitou os servidores 
do executivo estadual que 

 Estado, Unicef e o Unfpa unem forças para tornar o 57º Festival de Parintins ainda mais seguro

atuaram durante a festa. 
Jussara Pedrosa, se-

cretária titular da Sejusc, 
ressaltou a importância de 
reforçar a parceria e avan-
çar na política de combate 
à violência para grandes 
eventos no Amazonas. 
“São agências da ONU 
que estarão nos apoiando, 
principalmente, no período 
do festival, com capacita-
ção dos técnicos para fazer 
as abordagens necessárias 
durante o período do festi-
val”, enfatizou Jussara.

Agora, com o termo as-
sinado, as três instituições 
irão definir quais serão as 
atividades levadas para o 
período do festival. 

Parcerias
Este ano, além de reci-

clar o treinamento do Uni-
cef que teve como foco as 
crianças e adolescentes, a 
Unfpa, que atua na políti-
ca de combate à violência 
contra mulheres, soma es-
forços à campanha para 
fortalecer a pauta de com-

bate a todo tipo de vio-
lência contra as mulheres. 

Representante do Uni-
cef, Rayanne Cristine 
França reforçou que a 
iniciativa é o início de um 
processo de sistematiza-
ção das ações no esta-
do e como o Amazonas 
poderá ser referência 
na garantia dos direitos  
infantojuvenis.

“Na primeira fase des-
sa cooperação nós tra-
balhamos com algumas 
ações que envolvem os 

adolescentes, os sistemas 
de garantias de direitos. A 
ideia também é que nós 
possamos sistematizar 
todo esse material e ele 
ser referência, que nasce 
a partir de Parintins e que 
sirva para o Carnaval, São 
João e outras grandes fes-
tas, porque isso também é 
um grande passo para a 
gente pensar na garantia 
de direitos de cada ado-
lescente”, declarou a re-
presentante.

A novidade para 2024 é a 

entrada do Unfpa na par-
ceria, garantido que toda 
a estratégia também seja 
voltada para o combate 
à violência contra mulhe-
res, conforme destacou 
Débora Rodrigues, repre-
sentante do Fundo no 
Amazonas. “Essa parceria 
leva uma campanha para 
o Festival de Parintins fo-
cada na prevenção e en-
frentamento de qualquer 
tipo de assédio e violência 
contra mulheres e meni-
nas”, concluiu Débora.VW

de corações e mentes que 
construímos um mundo 
onde a inclusão é a norma, 
onde cada pessoa, inde-
pendentemente de suas 
diferenças, é valorizada, 
respeitada e capacitada 
a alcançar seu potencial 
máximo, disse Cabo Maciel.

Atividades
A abertura, na Arena da 

Amazônia, contará com 
atividades físicas e mini 
corrida com colaborado-
res da Secretaria de Es-
tado do Desporto e Lazer 
(Sedel), equoterapia e ci-
noterapia da Polícia Mili-
tar do Amazonas (PMAM), 
atividades lúdicas da Cre-
che Escola Doce Começo, 
além da distribuição de 
material de orientação, 

feira inclusiva de saúde e 
dentre outras.

A partir do dia 2º de Abril, 
o Hall da Assembleia Legis-
lativa será palco da exposi-
ção “Peixes da Amazônia” 
do artista Vinícius Castilho, 
um autista de 18 anos auto-
didata em desenho a mão 
livre e pintura em tela, com 
criações autorais desde a 
primeira infância.
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Empresa lança versão de

ZFM

BYD ampliará produção de baterias para veículos pesados
DIVULGAÇÃO

Suframa faz visita à BYD Indústria de Baterias Ltda

A BYD anunciou na segun-
da-feira (25) que vai expandir 
produção de baterias para ve-
ículos pesados na Zona Franca 
de Manaus (ZFM), a partir da 
definição de um Processo Pro-
dutivo Básico (PPB) assinado 
com o governo. 

O PPB estabelece etapas 
fabris mínimas que as em-
presas devem cumprir para 
fabricar determinado produto 
e ter assim direito a benefícios 
fiscais do polo industrial.

O acordo envolve os mi-
nistérios do Desenvolvimen-
to e da Ciência, Tecnologia e 
Inovação (MCTI). O pedido de 
definição do PPB para produ-
ção dessas baterias partiu da 
montadora, que tem investi-
do no Brasil e iniciou no ano 
passado a construção de uma 
fábrica de carros eletrificados 
em Camaçari, na Bahia.

O conselheiro especial da 
BYD, Alexandre Baldy, disse 

em nota que o PPB vai ajudar 
a acelerar o processo “irrever-
sível” de eletrificação da frota 
de ônibus.

Durante a fase de consulta 
pública do PPB, houve contri-
buições da WEG e da Moura, 
que já fabricam as baterias no 
Brasil, afirmou o governo.

A fábrica de baterias de 
fosfato de ferro-lítio da BYD 
foi inaugurada em 2020, com 
investimento inicial de 15 mi-
lhões de reais em uma área 
de 5 mil metros quadrados. A 
capacidade de produção atual 
é de 1 Gwz de baterias por ano, 
destinadas ao abastecimento 
de ônibus elétricos da em-
presa montados em Campinas 
(SP).

BYD
Instalada em 2017 e com 

produção iniciada em 2020 
na ZFM, a BYD Indústria de 
Baterias Ltda. tem impulsio-

nado a fabricação de baterias 
para veículos elétricos na ca-
pital amazonense. A empresa 
é referência global em energia 
limpa e possui uma marca que 
está presente nos seis conti-
nentes, com veículos operan-
do em mais de 300 cidades, 
de 50 países.

Na missão de oferecer um 
ecossistema de zero emis-
sões, a BYD também é forne-
cedora de componentes, ba-
terias para celulares, tablets e 
laptops no mundo.

Em termos de Brasil, o tra-
balho começou em 2015 com 
a inauguração da fábrica de 
chassis de ônibus elétricos em 
Campinas (SP), onde dois anos 
depois, inaugurou a nova uni-
dade destinada à fabricação 
de módulos fotovoltaicos.

As atividades no PIM in-
tegram a terceira planta do 
grupo no país, e fazem parte 
de um rigoroso controle am-

DIVULGAÇÃO

AdvIA lança versão Beta com funcionalidades para facilitar processo de redação judicial

Em Tempo

Em um mundo cada 
vez mais acelera-
do, em que a tec-
nologia busca re-

solver os problemas das 
pessoas, profissionais e 
empresas em menos 
tempo possível, a chega-
da ao mercado de novas 
ferramentas é sempre 
importante. Nesse sen-
tido, o AdvIA, aplicativo 
de inteligência Artificial 
(IA) para o mundo jurí-
dico, criado em Manaus 
pela empresa STEC, vem 
se destacando.

Lançado há 3 meses, 
o aplicativo online já 
foi utilizado por cerca 
de 580 usuários na sua 
primeira versão, obteve 
4.841 interações e, com 
os dados, a plataforma 
consegue apontar algu-
mas necessidades deste 
mercado.

Com base nos primei-
ros dados, o AdvIA se an-
tecipa e lança sua nova 
versão, com novas fun-
cionalidades para faci-
litar ainda mais o pro-
cesso de organização 
de documentos legais 
e redação de contra-
tos. Segundo o CEO e 
desenvolvedor da STEC, 
Lucas Simões, o Advia 
quer reduzir ainda mais 
o tempo que os profis-
sionais levam para pro-
duzir seus documentos.

“Verificamos que a 
demanda para o AdvIA 
foi em sua maioria para 
redigir contratos, então, 
decidimos aprimorar 
essa função, utilizando 
a inteligência artificial 
para entender, arma-
zenar e introduzir os 
dados dos clientes dos 
advogados já em todo 
o corpo dos contratos. 
Dessa forma, ao iniciar 
um documento, o AdvIA 
já vai gerar um contrato 
nominal e pronto para 
ser assinado em 60 se-
gundos”, explicou, esti-
mando que, com base 
nos usuários, nas intera-
ções já registradas e nos 

segundos, sobra mais 
tempo para o advoga-
do estudar seus casos 
e aprimorar suas peças 
legais”, avalia.

Com esses avanços, o 
AdvIA reafirma seu com-
promisso em simplificar 
e agilizar o processo de 
redação de documen-
tos legais, oferecendo 
uma solução inovadora 
e acessível para em-
presas e profissionais 
do direito. O aplicativo 
continua a ser uma fer-
ramenta indispensável 
para aqueles que bus-
cam eficiência e preci-
são na elaboração de 
contratos, termos e ou-
tros documentos legais.

Atualizações
Segundo o desenvol-

vedor, o AdvIA não deve 
parar por aí as atualiza-
ções. A ideia é simpli-
ficar cada vez mais os 
processos e, para isso, a 
tecnologia e a Inteligên-
cia Artificial estão em 
constante movimento.

“Estamos atentos ao 
mercado e apresen-
tando essa ferramenta 
para o mercado jurí-
dico e para o universo 
da advocacia. Estamos 
ouvindo as demandas e 
buscando solucionar as 
dores do setor. Então, 
ainda veremos o AdvIA 
lançar versões até que 
cheguemos a um cená-
rio cada vez mais com-
plexo, porém completo”, 
disse Lucas.

Para essa nova versão, 
inicialmente, a STEC vai 
liberar 300 acessos ex-
clusivos, com foco no 
atendimento de exce-
lência, para posterior-
mente, liberar o acesso 
total.

O AdvIA é indicado para 
uso de empreendedores 
que precisam elaborar 
contratos rapidamente, 
advogados que buscam 
otimizar seu tempo ou 
mesmo para aqueles 
que desejam esclarecer 
dúvidas jurídicas de for-
ma prática e acessível.

CEO e desenvolvedor da STEC, Lucas Simões, aponta que o Advia vai facilitar a vida dos profissionais

biental chamado “Selo Verde”, 
para garantir a preservação da 
Amazônia e a qualidade dos 
produtos, livre de qualquer risco 
ao meio ambiente. ”Muito im-
portante, o início da produção 
de baterias no Polo Industrial 
de Manaus. É um novo setor 
que está surgindo, para o for-
talecimento do polo”, destacou 
o superintendente Bosco Sa-
raiva, 2023.

Tecnologia
Considerada a primeira fá-

brica de baterias com tecno-
logia industrial 4.0 desse tipo 
no Brasil, com capacidade de 
produção de até 18 mil módulos 
de baterias por ano, a fábrica 
de Manaus é responsável pela 
produção dos modelos de ba-
terias para uso em veículos elé-
tricos nos modelos C15-12SYL e 
C15-14SYL.

O principal componente é 
Fosfato Ferro Lítio (LiFePO4) 

como material de eletrodo 
positivo, que possui uma 
excelente segurança, ciclo 
de vida longo, bom desem-
penho em temperatura e 
alta densidade de energia. 
Além disso, são econômi-
cos e não poluentes.

Os módulos de bate-
rias LiFePO4 são desti-
nados ao abastecimen-
to da unidade industrial 
da empresa em Campi-
nas (SP), onde produz 
chassis de ônibus 100%  
elétricos.

inteligência artificial 
para advogados

documentos gerados pela 
AdvIA, mais de 1.000 horas 
foram economizadas.

“O usuário obtém uma 
resposta da inteligência 

artificial em um tempo re-
corde, de 4 a 7 segundos”, 
destaca.

Lucas Simões explicou 
que, segundo os dados 

primários do AdvIA, cerca 
de 75% dos usuários uti-
lizaram a ferramenta para 
confeccionar contratos, 
outros 25% utilizaram para 

corrigir contratos já pron-
tos e outros 5% aproveita-
ram o aplicativo para tirar 
dúvidas jurídicas pontuais. 
“Com um contrato em 60 
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Em Tempo

O Governo Federal 
atendeu a um pe-
dido do governa-
dor Wilson Lima e 

confirmou que o Amazo-
nas será reconhecido como 
área livre de febre aftosa 
sem vacinação, a partir do 
dia 2 de maio, quando a 
aplicação da vacina contra 
a doença será interrompida 
no estado. Até então, 14 
municípios já tinham a cer-
tificação internacional de 
zona livre de febre aftosa 
sem vacinação.

Em reunião com o mi-
nistro da Agricultura e Pe-
cuária, Carlos Fávaro, no 
último dia 29 de fevereiro, 
em Brasília, o governador já 
havia recebido a sinalização 
de que o Amazonas estava 
no caminho para se tornar 
um estado totalmente livre 
de febre aftosa sem vacina-
ção. A decisão está na Por-
taria nº 665, do Ministério 
da Agricultura e Pecuária 
(Mapa), publicada nesta 
segunda-feira (25) no Di-
ário Oficial da União (DOU).

“Atendendo a um pleito 
nosso, o Ministério da Agri-
cultura e Pecuária reco-
nheceu o Amazonas como 
estado livre de febre aftosa 
sem vacinação. Isso é im-
portante porque abre as 
portas para que possamos 
exportar nossos produtos e 
fortalece a produção rural 
do nosso estado”, destacou 
o governador Wilson Lima.

No entanto, reforçou o 

Governador Wilson 
Lima alertou que 
produtores devem 
continuar vacinando 
seus rebanhos até 
30 de abril 

DIVULGAÇÃO 

Próximo passo será o reconhecimento internacional, por parte da Organização Mundial de Saúde Animal (Omsa)

Governo Federal confirma 
AM livre da febra aftosa

governador, a campanha de 
vacinação em andamento 
no Amazonas continuará 
até 30 de abril, já que o 
status “livre sem vacina-
ção” só será mantido se o 
índice vacinal superar 95%.

O próximo passo será o 
reconhecimento internacio-
nal, por parte da Organização 
Mundial de Saúde Animal 
(Omsa), conferindo ao Esta-
do o status “livre de aftosa 
sem vacinação”. 

Segundo a portaria, a partir 
de 2 de maio, será proibido 
armazenar, comercializar e 
usar vacinas contra a febre 
aftosa no Amazonas, Amapá, 
Bahia, Espírito Santo, Goi-
ás, Maranhão, Mato Grosso, 
Mato Grosso do Sul, Minas 
Gerais, Pará, Piauí, Rio de 

ASSISTÊNCIA

Prefeitura continua atendimento a famílias afetadas pelas chuvas
Da redação

As famílias afetadas pelas 
fortes chuvas que atingiram a 
capital amazonense, no últi-
mo domingo (24), receberam 
atendimento socioassisten-
cial da Prefeitura de Manaus, 
por meio da Secretaria Muni-
cipal da Mulher, Assistência 
Social e Cidadania (Semasc).

Até o momento, as equi-
pes do Serviço de Proteção 
a Situações de Calamidades 
e Emergências da secretaria 
já atenderam e cadastraram 
dez famílias das zonas Sul 
e Centro-Sul para o recebi-
mento do Auxílio-Aluguel, no 
valor de R$ 600, e outros be-
nefícios eventuais, como ces-
tas básicas, colchões, lençóis 
e kits de higiene pessoal.

“Estamos trabalhando jun-
to às equipes da Defesa Civil 
nas áreas mais afetadas pela 
chuva e garantindo que essas 
famílias recebam um digno e 

eficaz, que é o que todos me-
recem. Continuaremos traba-
lhando para que todos que 
precisem tenham acesso aos 
benefícios necessários e que 
seus direitos sejam garanti-
dos mesmo em uma situa-
ção tão complicada”, afirmou 
Álvaro Carvalho, técnico de 
cadastro do serviço.

Uma das famílias atendidas 
nesta última segunda-feira 
foi a do assistente adminis-
trativo Alessandro Cavalcan-
te, cuja casa foi atingida por 
um deslizamento de terra 
no bairro Petrópolis, na zona 
Sul da capital. De acordo com 
Alessandro, o atendimento 
recebido pela gestão muni-
cipal vem sendo fundamental 
neste momento.

“Sem esses auxílios o que 
teríamos? É um momento 
muito difícil para nós, não 
tenho nem palavras para des-
crever, então todo apoio e 
acompanhamento recebidos 

agora são importantíssimos 
para que a gente consiga pas-
sar por isso”, destacou.

Ao todo, 32 chamadas de 
ocorrências em diferentes 
zonas da cidade foram rece-
bidas pelo Disque 199, serviço 
de atendimento da Defesa 
Civil, até as 20h do último do-
mingo. O chefe de Operações 
da Defesa Civil, José Mendes, 
destacou o trabalho realizado 
na avaliação técnica e es-
trutural de residências com-
prometidas por alagamentos, 
deslizamentos e outros sinis-
tros decorrentes das chuvas.

“Nossas equipes estão em 
campos desde o início das 
chuvas, na manhã de ontem, 
e agora acompanhamos a 
Semasc no atendimento às 
famílias afetadas. No decorrer 
do seu atendimento socio-
assistencial da população, a 
Defesa Civil continuará tra-
balhando nas avaliações 
estruturais das residências 

DIVULGAÇÃO

Janeiro, Roraima, São Paulo, 
Sergipe, Tocantins e Distrito 
Federal.

Também estará proibida 
a entrada de animais vaci-
nados contra aftosa nesses 
estados, a menos que sigam 
orientações específicas do 
Mapa. 

“Mais um uma conquista 
histórica, sanitária e eco-
nômica para o Amazonas 
e nossos pecuaristas. Esse 
reconhecimento é o mais 
elevado status sanitário que 
um Estado pode ter nacio-
nalmente, mas o trabalho 
continua para alcançarmos o 
reconhecimento internacio-
nal. É importante que conti-
nuemos vacinando os reba-
nhos, pois a portaria entrará 
em vigor a partir do dia 2 de 

maio”, reforçou o secretario 
da Sepror, Daniel Borges. 

Campanha em andamento
Produtores devem adquirir 

as vacinas nas casas agrope-
cuárias ou no escritório do 
Instituto de Desenvolvimen-
to Agropecuário e Florestal 
Sustentável do Amazonas 
(Idam) de seu município.

As vacinas devem ser apli-
cadas até 30 de abril e a 
notificação junto à Adaf deve 
ser feita até 15 de maio. Esta 
deve ser a última campanha 
após a inclusão do Amazo-
nas entre os Estados que 
pleiteiam o status Livre de 
Aftosa sem Vacinação.

“É fundamental que os pe-
cuaristas do Amazonas en-
tendam que é preciso vacinar 

Homem preso 
por agredir 
ex-companheira

VIOLÊNCIA 

Da redação

Um homem de 43 anos, 
que não teve o nome di-
vulgado, foi preso nesta 
segunda-feira (25), após 
agredir e perseguir a ex-
-companheira em seu 
local de trabalho, loca-
lizado no conjunto Viei-
ralves, bairro Nossa Se-
nhora das Graças, Zona 
Centro-Sul de Manaus.

De acordo com a víti-
ma, o acusado não aceita 
o fim do relacionamento 
com a mulher, e durante 
a noite de domingo, ele 
foi até a casa da ex e a 
agrediu com um soco 
no rosto. Com medo, ela 
resolveu dormir na casa 
de amigos.

Já nesta segunda, o 
homem foi até o local 
de trabalho da mulher 
em posse de um cani-
vete, mas foi impedido 
de se aproximar por um 
segurança.

A polícia foi chamada 
e ambos foram encami-
nhados para a Delegacia 
da Mulher, onde uma 
medida protetiva será 
realizada para a vítima.

atingidas e na orientação 
da população quanto às 
áreas de risco que identi-
ficarmos ao longo do dia”,  
ressaltou Mendes.

A Prefeitura de Manaus 
enfatiza a permanente dis-
ponibilidade do Disque 199 
(Defesa Civil), operado no 
Centro de Cooperação da 

Cidade (CCC), para atender 
prontamente as demandas. 
As equipes da Defesa Civil 
permanecem em atividade 
para atendimento.

Servidorees da Semasc e Defesa Civil realizando atendimento em duas residências afetadas pela forte chuva

agora para não vacinar 
mais. Só vamos conse-
guir manter o status se 
obtivermos a participa-
ção de todos”, afirmou 
o presidente da Agência 
de Defesa Agropecuária 
e Florestal do Estado do 
Amazonas (Adaf), José 
Omena.

Para esta última cam-
panha, a Secretaria de 
Estado de Produção 
Rural (Sepror) investiu 
aproximadamente R$ 1,6 
milhão, proporcionando 
a aquisição de 375 mil 
doses. A campanha visa 
atingir os bovídeos de to-
das as idades na primeira 
fase, de 15 de março a 30 
de abril. 

Desde 2019, o Ama-
zonas já investiu R$ 4,1 
milhões na compra de 
1.534.610 doses de imu-
nizante, visando alcançar 
o status de estado livre 
da febre aftosa sem va-
cinação. 

A meta do Ministério 
da Agricultura e Pecuária 
(Mapa) é que o Brasil se 
torne totalmente livre de 
Febre Aftosa sem vaci-
nação até 2026. A partir 
de 1º de maio de 2024, 
haverá restrição na mo-
vimentação de animais e 
produtos entre os esta-
dos que suspenderam a 
vacinação e aqueles que 
ainda a praticam.

Atualmente, possuem o 
status sanitário Livre de 
Febre Aftosa Sem Vaci-
nação, obtido em 2021, os 
municípios de Apuí, Boca 
do Acre, Canutama, Eiru-
nepé, Envira, Guajará, Hu-
maitá, Itamarati, Ipixuna, 
Lábrea, Manicoré, Novo 
Aripuanã, Pauini e parte 
de Tapauá. Portanto, os 
produtores dessas cida-
des não precisam mais 
vacinar.

Ambos foram encaminhados 
para a Delegacia da Mulher

DIVULGAÇÃO
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Gabigol suspenso dois anos por fraude em exame antidoping

Daniel Alves 
deixa prisão 
após pagar

PUNIÇÃO

FIANÇA

O atacante Gabigol, do Fla-
mengo, foi suspenso por dois 
anos pela Justiça Desportiva 
Antidopagem, por fraude do 
exame antidoping. A pena 
começa a valer a partir de 
abril. O julgamento, que teve 
início na semana passada, 
foi encerrado na tarde desta 
segunda-feira (25). 

Segundo informações do 
ge, o julgamento foi aper-
tado, com placar de 5 a 4 a 
favor da punição de Gabriel 
Barbosa. A pena começou a 
valer a partir de 8 de abril de 
2023, quando foi realizada a 
coleta no CT do clube, e vai 
até 8 de abril de 2025. Ainda 
cabe recurso por parte do 
atacante.

Gabigol foi acusado por 
infração ao artigo 122 do 
Código Brasileiro Antido-
pagem, que se refere a 
“fraude ou tentativa de 
fraude de qualquer parte 
do processo de controle”. 
O código prevê suspensão 

de até quatro anos em caso 
de condenação.

Relembre 
De acordo com responsá-

veis pelo exame, o jogador 
teria dificultado a realiza-
ção do procedimento, os 
desrespeitando e não se-
guindo os procedimentos 
adequados desde o início, 
às 8h40. Ele foi o único a 
não realizar o exame an-
tes do treino naquele dia. 
Após a atividade, ignorou 
os profissionais e foi almo-
çar, tratou a equipe com 
desrespeito, não seguiu os 
procedimentos indicados, 
pegou o vaso coletor sem 
avisar a ninguém, irritou-se 
ao ver que o oficial o acom-
panhou até o banheiro para 
a coleta e, ao fim, entregou 
o vaso aberto, contrariando 
orientação recebida.

A Autoridade Brasileira 
de Controle de Dopagem 
(ABCD) realiza o ‘doping sur-
presa’ sem aviso prévio nos 
centros de treinamentos 

dos clubes. Gabigol recebeu 
a primeira notificação sobre 
a tentativa de fraude em 30 
de maio de 2023.

Defesa do Flamengo
O Flamengo saiu em 

defesa de Gabigol após o 
atleta ter sido julgado e 
punido por dois anos pela 
Justiça Desportiva Antido-
pagem. O clube alega que 
atuará junto ao atacante  
nos próximos passos.

“O Clube de Regatas do 
Flamengo, tomando conhe-
cimento do resultado do 
julgamento do seu atleta 
Gabriel Barbosa, no senti-
do de aplicação de pena de 
suspensão de 2 anos, até 
abril de 2025, por 5 votos 
pela condenação e 4 pela 
absolvição, vem a públi-
co dizer que recebeu com 
surpresa a referida decisão 
e que auxiliará o atleta na 
apresentação de recurso à 
Corte Arbitral do Esporte 
(CAS), uma vez que enten-
de que não houve qualquer 

Da redação

Daniel Alves deixou a 
prisão, após 14 meses 
preso, nesta segunda-
-feira (25). O jogador 
pagou uma fiança de 1 
milhão de euros (cerca 
de R$ 5,4 milhões) e foi 
liberado do presídio de 
Brians 2, em Barcelona, 
acompanhado de sua 
advogada, Inés Guar-
diola.

Na última terça-feira 
(19), a defesa do jo-
gador fez um pedido 
de liberdade condicio-
nal com o pagamento 
de 50 mil euros, mas 
que foi respondido no 
dia seguinte com uma 
fiança majorada em 1 
milhão de euros, além 
do cumprimento de 
medidas restritivas.

Em fevereiro, o jo-
gador foi condenado 
a quatro anos e meio 
de prisão por estupro 
contra uma jovem, cri-
me cometido em de-
zembro de 2022, em 
Barcelona. O jogador 
foi preso preventiva-
mente em 20 de janeiro 
de 2022 e, desde en-
tão, não havia deixado 
a prisão.

Ainda não há con-
firmação da fonte de 
pagamento usada pelo 
jogador. Na última se-
mana, o pai de Neymar, 
jogador do Al-Hilal, ne-
gou que teria dado ou 
emprestado dinheiro 
para Daniel Alves pa-
gar a fiança.

Daniel Alves terá os 
passaportes brasilei-
ro e espanhol retidos, 
deverá comparecer 
à Justiça semanal-
mente e não poderá 
se aproximar a me-
nos de um quilômetro  
da vítima.

Atacante perdeu espaço com a chegada do técnico Tite, que deu a titularidade para o centroavante Pedro

AFP

8Pódio

tipo de fraude, nem mesmo 
tentativa, a justificar a puni-
ção aplicada”, disse o clube, 
em nota.

Recurso no CAS
O jogadordo Flamengo foi 

representado pela equipe 
do advogado Bichara Neto, 
que defendeu Paolo Guer-
rero na suspensão por do-
ping nos tribunais da Fifa 
em 2017. O vice-presidente 
geral e jurídico do clube 

Rodrigo Dunshee também 
participou da sessão em 
defesa do atacante, que 
vai recorrer com auxílio do 
Flamengo à Corte Arbitral 
do Esporte, na Suíça, um 
tribunal da Fifa.

Brasil e Espanha no
‘palco’ de Vinicius Jr.
Seleção Brasileira encara os espanhóis no Santiago Bernabéu, estádio do Real Madrid, equipe do atacante

O atacante Vinicius 
Junior é uma das 
atrações do clássi-
co contra a Espa-

nha, nesta terça-feira (26), 
no Santiago Bernabéu. Víti-
ma de uma série de ataques 
racistas nos últimos anos 
na Europa, o jogador de 23 
anos relatou, em tom de 
desabafo, sua luta contra 
o racismo em entrevista 
coletiva, nesta segunda-
-feira (25).

Ele está confirmado como 
titular na partida, que será 
também parte da campa-
nha de combate ao racismo 
promovida pela Confede-
ração Brasileira de Futebol 
(CBF) e pela Real Federa-
ção Espanhola de Futebol. 
O jogo começará às 16h30 
(horário de Manaus) e con-
tará com transmissão nas 
diversas plataformas do 
Grupo Globo.

Na abertura da entre-
vista coletiva, o atacante 
Vinicius Junior declarou 
que “cada vez tem menos  
vontade de jogar”.

“Acredito que seja muito 
triste tudo que eu venho 
passando a cada jogo, a 
cada dia, a cada denúncia 
vai aumentando esse sen-
timento. É muito triste, mas 
não sou só eu, mas todos 
os negros que sofrem no 
dia a dia o racismo verbal, 
que é minoria perto de tudo 
que os negros sofrem no 
mundo”, afirmou o jogador, 
que interrompeu suas res-
postas pelo menos quatro 
vezes para chorar durante 
a entrevista realizada na 
sala de imprensa do CT do 
Real Madrid.

Ele contou que segue na 

Em Tempo
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Atacante do Real Madrid concedeu entrevista coletiva, em tom de desabafo, sobre ataques racistas

luta antirracista por “to-
das as pessoas que torcem” 
pelo seu sucesso. “Elas me 
mandam mais mensagens 
para luta. Tenho força gran-
de dentro de mim, na fa-
mília, em casa. Nem todos 
têm o apoio que eu tenho 
em casa. Que podem falar 
por tantas pessoas. Quero 
seguir por eles, que sabem 
do que realmente passo e 
passei. E que é muito difí-
cil”, disse.

“A cada denúncia, cada 
vez mais as pessoas me 
insultam. Eles pensam que 
estou contra a Espanha, 
mas não estou contra a Es-
panha, estou contra os ra-
cistas do mundo, de toda a 
parte. Quero igualdade para 
todos nós”, acrescentou.

Apoio de Dorival
O técnico Dorival Júnior, 

que fará sua segunda par-
tida no comando da Se-
leção Brasileira contra a 
Espanha, evitou a euforia 
pela vitória contra a Ingla-
terra e fez questão de pedir 
paciência. O comandante 
também prestou solida-
riedade a Vinicius Junior, 
vítima de atos racistas, e 
cobrou punição exemplar 
aos preconceituosos.

“Acredito sempre no 
trabalho para que encon-
tremos resultados. Não 
acredito no imediatismo. 
Futebol não se queima 
etapas, ainda estamos em 
processo inicial, por isso 
qualquer resultado que 
aconteça, quer seja vitó-
ria, não nos tirará do ca-
minho. Um derrota, tam-
pouco”, disse o treinador, 
que estreou no cargo no 
sábado (23) com a vitória da 
Seleção sobre a Inglaterra, 

por 1 a 0, em Londres. Foi 
a primeira vitória do Brasil 
desde 1995 em Wembley.

Combate ao racismo
Na véspera do duelo, jo-

gadores do Brasil e da Es-
panha foram ao estádio do 
Real Madrid posar para uma 
foto histórica. Os brasilei-

ros Vinicius Junior e Ro-
drygo e os espanhóis Nico 
Williams e Lamine Yamal 
se encontraram no centro 
do gramado. O presidente 
da CBF, Ednaldo Rodrigues, 
e o diretor esportivo da 
Seleção Espanhola, Albert 
Luque também participa-
ram do encontro.

“Não há mais espaço para 
racistas no futebol. Esse 
será o recado claro que va-
mos dar nesta terça-feira 
para todo mundo”, afirmou 
Ednaldo Rodrigues, o pri-
meiro presidente negro e 
nordestino a comandar a 
CBF em mais de um século 
de história.

Em Tempo
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Riscos de acidentes com peixes 
amazônicos retratados em livro 
Pesquisadores do 
ICB orientam sobre 
como evitar e o 
que fazer em caso 
de acidentes com 
animais aquáticos 

DIVULGAÇÃO

“Peixes da Amazô-
nia que podem 
causar aciden-
tes” é o título 

da obra dos pesquisadores 
do Instituto de Ciências Bio-
lógicas (ICB) a ser lançada no 
dia 26, às 10h, no Auditório 
do ICB, bloco 1, 3º andar, no 
setor Sul do campus uni-
versitário. O material apre-
senta as dez espécies com 
maior incidência de aciden-
tes, como piranhas, arraias e 
candirus.

Com mais de 30 anos de 
pesquisa em ecologia de 
peixes da região Amazônica, 
o docente do ICB coloca um 
dado alarmante: o número 
de acidentes envolvendo 
piranhas e arraias estão se 
tornando cada vez mais fre-
quentes nos locais frequen-
tados por banhistas locais e 
visitantes, que já se tornou 
problema de saúde públi-
ca. “Portanto, ações miti-
gadoras para evitá-los [os 

Em Tempo

Livro retrata os riscos 
de acidentes com peixes 

amazônicos 

evite exagero e sensacio-
nalismo quando descrevem 
esses tipos de acidentes”, 
complementou o professor 
Edinbergh.

A obra
Os 10 capítulos trazem um 

tipo de peixe como candirus, 
traíras e tubarão, além das 

já citadas piranha e arraias, 
e constituem o resultado de 
mais de 30 anos de pesquisa 
em Ecologia de Peixes da 
Região Amazônica e do de-
senvolvimento de projetos 
de pesquisa e de iniciação 
científica, nos quais orien-
tandos do professor Edin-
bergh Oliveira, dos cursos 

de graduação do Instituto 
de Ciências Biológicas (ICB) 
e da Faculdade de Ciên-
cias Agrárias (FCA) da Ufam 
também são co-autores. 
Esses Projetos foram de-
senvolvidos no Laborató-
rio de Ecologia Aquática e 
Biodiversidade-ECOBIO do 
ICB (Ufam), em parceria com 

instituições federais (Inpa) e 
estaduais (UEA, Polícia Civil/
IML/AM). Além de material 
fotográfico e jornalístico de 
mais de 20 anos de en-
trevistas concedidas pelo 
organizador/autor do livro 
sobre o tema aos meios de 
comunicação do Amazonas 
e do Brasil.

acidentes] e informações 
científicas para desmistifi-
cá-los tornam-se necessá-
rias, pois a maioria poderia 
ser evitada. Assim, o livro 
nasceu dessa necessidade, 
de melhor informar como 
identificar os agentes pe-
çonhentos e/ou venenosos, 
traumas possíveis e quais 
peixes podem causar esses 
acidentes, como se evitar e, 
o que fazer caso eles ocor-
ram”, informa o organizador 
da obra, professor Edinber-
gh Caldas de Oliveira.

De acordo com o pesqui-
sador, são poucos os es-
tudos sobre acidentes com 
peixes nos rios do Brasil e 
da bacia Amazônica, assim 
como são raros os registros 
oficiais dos casos, o que faz 
do livro do ICB uma rica 
fonte de informação ne-
cessária para a área. “Outro 
objetivo do livro é o de di-
vulgação científica. Esclare-
cer de forma mais prática 
os conhecimentos básicos 
sobre a biologia e o com-
portamento desses peixes, 
bem como, sua importância 
ecológica na comunidade e 
ecossistema aquático como 
um todo. Buscando dessa 
forma desenvolver um olhar 
sobre um dos aspectos da 
Saúde Única, para que a mí-
dia e a população obtenham 
uma orientação correta, e 

Marcia Novo conta história 
sobre traição em nova música

A traição desperta emoções 
variadas nas pessoas com rea-
ções inesperadas, seja da parte 
traída ou do traidor. Na última 
semana, várias faixas tomaram 
as ruas de Manaus com os dize-
res “Cleide, volta logo para mim!”. 
O pedido viralizou nas redes so-
ciais e motivou posicionamentos 
sobre o que fazer quando se está 
em um relacionamento ioiô em 
que há infidelidade. O desfecho 
desta história já está disponível 
nas plataformas digitais e é o 
lançamento da cantora Marcia 
Novo com o Conde Só Brega. 

Baseada em fatos reais, a can-
ção retrata a história de uma 
mulher que era feita de “gato e 
sapato” pelo namorado, ou seja, 
as mentiras, as humilhações e 
as traições eram comuns. O re-
lacionamento era do tipo “ioiô”, 
um ciclo vicioso em que viviam 
brigando, se separando, se re-
conciliando, até que o namorado 
de Cleide fazia tudo de novo e 

pedia para voltar. 
“Estou fazendo 20 anos de 

carreira e os novos lançamentos 
retratam um pouco da minha 
história, que passa por diversos 
gêneros e um dos mais presen-
tes é o brega. Essas faixas, na 
verdade, fazem parte de uma 
brincadeira para o lançamento 
de Cleide, foi baseada em um 
relacionamento que vivi. Essa vai 
para todas as Cleides do Brasil, 
que nunca tiveram seu nome 
numa música. Já ouvi Rita, Letí-
cia, Carolina, mas Cleide jamais!”, 
conta a cantora que assumiu a 
direção musical da sua carreira 
nos últimos 5 anos. 

A nova obra faz parte de uma 
série de lançamentos com a dis-
tribuidora de música ONErpm, 
que tem impulsionado a música 
feita no Norte. Além de Marcia, 
Thaianty dos Santos assina a 
composição e Diego Freitas é 
o responsável pela produção 
musical. 

‘CLEIDE’

Lançamento 
tem parceria 

nacional com 
Conde Só 

Brega

 Patrício Terry deve cursar produção de teatro musical em São Paulo 

Amazonense é selecionado para cursos 
mais concorridos de produção de teatro

O amazonense Patrício Terry, 
gerente da In Cena Casa de Artes e 
Produções, foi selecionado e está 
participando de um dos cursos 
mais concorridos de especiali-
zação em “Produção de Teatro 
Musical”, no país. Realizado em 
São Paulo, o curso contou com 
mais de 700 inscritos e apenas 
40 selecionados. As aulas são mi-
nistradas pelo produtor Vinícius 
Munhoz, sócio-diretor do Atelier 
de Cultura, empresa responsável 
por produções de espetáculos de 
grande porte, como “ Wicked”, 
“Annie, o musical”, “A Noviça Re-
belde”, “Billy Elliot”, “Escola do 
Rock”, “O Homem de La Mancha”, 
“O Rei Leão”, “A Família Addams”, 
“Jesus Cristo Superstar”, entre 
outras.

O curso consiste numa imersão 
profunda nas práticas da produ-
ção e administração de espetá-
culos de teatro musical. Segundo 
Patrício Terry, é o sonho de quem 
atua nesta área ou pretende se 
aprofundar no tema. Ele diz que 
sempre teve a convicção de que 
a versatilidade é essencial para 
se vencer no universo da arte e 
do entretenimento. “Assim guio 
minha trajetória”, afirma.

Patrício Terry começou no 
mundo da moda e, agora, segue 
nas coxias e palcos do teatro. 
Com mais de cinco anos de 
experiência na direção criativa 
de uma agência de modelos, 
não só imprimiu sua marca em 
eventos de moda, como também 
se evidenciou na realização do 
primeiro desfile pós-pandemia 
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da Vogue em Manaus, o 
tradicional Vogue Fashion’s 
Night Out. Este evento, que 
marcou a retomada do mun-
do da moda na cidade, teve 
como cenário o Manauara 
Shopping.

Após o evento, Terry deci-
diu mergulhar no mundo do 
teatro. Mudou-se para o Rio 
de Janeiro com esse propó-
sito e, simultaneamente, ini-
ciou sua graduação em Pro-
dução Cultural. Atualmente, 
faz parte do time da In Cena 
Casa de Artes e Produções, a 

convite da diretora artística 
da escola, a também ama-
zonense Cella Bártholo. Com 
dois anos na empresa, parti-
cipou ativamente da produ-
ção de práticas de montagem 
e espetáculos profissionais 
durante os anos de 2023 e 
2022, ao lado de uma equi-
pe talentosa. Participou em 
“Fame - O Musical”, em 2023, 
e “Legalmente Loira”, 2022. 
“Essa experiência me propor-
cionou conquistas e opor-
tunidades de aprendizado”, 
destaca.
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Marcos Antônio da Silva Cabral - “Posto Santo Antônio Center”., 
torna público que recebeu do IPAAM, a Licença de Operação n.° 
213/15-06, que autoriza o transporte rodoviário de combustíveis 
e GLP, localizada na Av. Parque, n° 1012. 
Centro, Itacoatiara-AM, no Estado do Amazonas - AM, para 
Transporte rodoviário de produtos derivados de petróleo, com 
validade de 04 Anos.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

A C B Andrade Comércio de Produtos Alimentícios e Industria de 
Pescados Eireli., torna público que recebeu do IPAAM, a Licença 
de Operação n.° 080/2024, que autoriza o beneficiamento, con-
gelamento e armazenamento de pescado, localizada na Estrada 
BR-240, Estrada de Balbina, km 31, Margem Esquerda, Zona Ru-
ral, Presidente Figueiredo-AM, com validade de 01 Ano.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012 


